

Bewertung Ausschreibung nach SIA 144

Simap ID	198950
Bezeichnung	Sanierung Gurtenbahn 2020-2024
Auftraggeber	Gurtenbahn Bern AG
Organisation	Kanton
Verfahrensart	offenes Verfahren
Eingabetermin	23.03.2020

Gesamtwertung



Qualität

- Bei dem vorliegenden Verfahren handelt es sich um ein offenes Dienstleistungsverfahren nach dem GATT | WTO-Übereinkommen über das öffentliche Beschaffungswesen.
- Die Beschaffungsart ist der Aufgabenstellung angemessen.
- Der Ausschreibung liegen umfangreiche Grundlagen bei, die einen detaillierten Einblick in die Aufgaben und die Anforderungen vermitteln.
- Die verlangten Unterlagen sind der Aufgabenstellung angemessen und beinhalten keine planerischen Lösungsansätze.

Mängel

- Die Verbindlichkeit der SIA 144 ist nicht klar geregelt.
- Bei funktionalen Leistungsbeschreibungen ist für die Bewertung der Angebote ein Beurteilungsgremium unter Beteiligung von Fachleuten einzusetzen. Im vorliegenden Lastenheft ist von Vorprojekt und Varianten die Rede, womit diese Ausschreibung zu der oben genannten Kategorie gehört. Das Beurteilungsgremium bleibt aber unbekannt; die Anzahl der Mitglieder (mindestens drei) sowie die Unabhängigkeit zum Auftraggeber mindestens eines Mitgliedes muss damit in Frage gestellt werden.
- Die Ortsansässigkeit (Durchschnitt Distanz aller baubegleitenden Schlüsselpersonen) wird als Zuschlagskriterium mit 30% gewichtet. Zusammen mit der Preisgewichtung von 20% ergibt sich so ein Gleichgewicht zwischen qualitativen und nicht qualitativen Kriterien. Angebote für die Beschaffung intellektueller Dienstleistungen sollten in erster Linie auf der Grundlage von qualitativen Kriterien bewertet werden.
- Damit die qualitativen Aspekte der Angebote unabhängig vom Preisangebot für die zu beschaffende Leistung

beurteilt werden können, ist die Zweicouvertmethode anzuwenden. Diese wird in den Ausschreibungsunterlagen nicht erwähnt.

- Die Erstellung eines Beurteilungsberichtes (Begründung Zuschlag, Rangfolge usw.) wird nicht in Aussicht gestellt.
- Beurteilung
 - Der BWA Bern-Solothurn bewertet die Ausschreibung zur Sanierung Gurtenbahn 2020-2024 grundsätzlich als zielführend und der Aufgabe angemessen.
 - Der Beurteilungsprozess (Beurteilungsgremium/ Zweicouvertmethode/ Bericht) des Verfahrens sollte aber transparent aufgezeigt werden, um die Gleichbehandlung aller Anbieter sicherzustellen.
- Hinweis
 - Die Auftragerteilung erfolgt auf Basis eines KBOB Vertrags, in welchem das Urheberrecht gegenüber der SIA 144 eingeschränkt ist.